

Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

TORTOSA

Lunes 23 de Julio de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Agencia de Cebrian y Comp., Puertaferri, 18.

La política local

Tan elocuentes son los hechos, con tal realismo dibujan en nuestra ciudad la actitud de los partidos políticos ante cualquier problema de los que afectan al vecindario, que, ó hemos de confesar que la política local no existe, ó hemos todos de convenir en que, si existe, solo dá fe de vida cuando esos asuntos, esos problemas les afectan particularmente.

Dejemos de lado, porque de querer esgrimirlo resultaría un argumento sangriento, esas luchas en la Junta Municipal para el nombramiento de determinados empleados, y fijémonos exclusivamente en los asuntos de carácter general que afectan al erario municipal ó al vecindario. ¿Cuándo, en qué asunto se ha visto á los partidos políticos de la localidad preocuparse, analizar ó discutir siquiera las ventajas ó inconvenientes que ofrece su realización á nuestra ciudad?

Concretemos más la cuestión. Existe sobre el tapete un asunto de suma gravedad, de gran trascendencia para Tortosa; éste es la construcción de un nuevo Matadero. Por si debía emplazarse en Remolinos ó en el Temple, es decir, por si su emplazamiento y construcción debía favorecer éste ó aquel ensanche de la ciudad, se debatió en la Junta de Sanidad, en el Ayuntamiento y en la Junta Municipal. Perdieron la batalla los políticos particularmente interesados en que se estableciera el Matadero en el Temple y retiráronse á sus tiendas. Ha llegado el momento de que el Ayuntamiento redactara el pliego de condiciones de la subasta, ha venido la adjudicación de las obras; pero como todo esto maldito lo que interesa á los que tienen inmuebles y solares en Remolinos ó el Temple, como todo solo afecta á los intereses comunales, los políticos continúan en sus tiendas, tranquilos, in-perturbables, esperando que les llegue el turno pacífico y sean llamados al disfrute del poder municipal.

Nosotros, aunque liberales y ministeriales correctos, hemos demostrado que esa subasta es enormemente lesiva para nuestra ciudad; que á expensas y con fondos del erario municipal, el concesionario construirá la mitad de la obra; que construida ya, habrá obtenido un negocio pingüe, monstruoso, de más de cuarenta mil duros; y los partidos locales continúan inmovibles en sus tiendas, porque... ¿por qué no decirlo? porque particularmente nada les afecta este agio; porque la única que resulta perjudicada en este asunto es nuestra ciudad.

¡Esta es la política de Tortosa!

¡Pobre Tortosa!

EL GENERAL CONCAS EN TARRAGONA

Nuestro distinguido amigo, el senador por esta provincia y ex-ministro de Marina, Excmo. Sr. D. Victor M.^a Concas, continúa recibiendo inequívocas muestras de afecto y consideración de autoridades, entidades, correligionarios y de todas las clases sociales de esta capital.

En la mañana de ayer visitó á nuestro respetable Prelado, visita que éste le devolvió al anochecer.

También visitó al gobernador militar de la plaza, general Sr. Torreblanca.

Luego, acompañado del alcalde don Manuel T. Cuchí, D. Emilio Morera y algunos concejales, visitó la Catedral, siendo recibido por el Dr. Sr. Corominas y demás señores que forman el Cabildo, admirando aquella soberbia manifestación del arte gótico y las múltiples bellezas que atesora nuestra Basílica.

Después visitó el Seminario conciliar, Matadero y casa de Beneficencia, dejando en ésta un donativo.

Invitado por la Junta de Obras del puerto y Cámara de comercio, representadas respectivamente por D. Agustín Ferrer, presidente accidental por ausencia del Sr. Cascante, y por D. José M.^a Boada, presidente de la segunda de las citadas entidades, trasladóse á las cinco de la tarde al puerto, acompañado de dichos señores, del digno comandante de Marina D. Federico Compañó y del ingeniero señor Maese, visitando el dique de Levante y siendo informado por éste del estado de aquellas obras. El Sr. Concas hizo grandes elogios de las excelentes condiciones de nuestro puerto y de las obras que en el mismo se realizan actualmente.

Aprovechando el Sr. Compañó la coyuntura de hallarse en el extremo del dique de Levante, sitio donde está emplazada la caseta de la Sociedad de salvamento de naufragos, enseñó al Sr. Concas el material de que dispone aquella benéfica sociedad.

Después visitó el Ateneo tarraconense, esperándole en el vestíbulo el presidente Sr. Ramonacho, la mayoría de la Junta de Gobierno y casi todos los profesores.

También acudieron á saludar al senador por esta provincia buen número de socios.

El ilustre ex-ministro de Marina visitó todas las dependencias del Ateneo, haciendo calurosos elogios de la tendencia y fines que persigue. Así lo expresó diferentes veces.

En el álbum escribió el siguiente pensamiento que honra en gran manera á la antigua y culta sociedad que nos ocupa:

«El progreso de las naciones está en la escuela y como tal felicito calurosamente la obra eminentemente patriótica del Ateneo tarraconense»

Se obsequió á los visitantes con pastas y licores.

Se lamentó el Sr. Concas no haber po-

vido conseguir más subvención del ex-ministro Sr. Gaset, ofreciendo ocuparse de ser condecorados han guardado el momento de la ceremonia reunidos con que le ha inspirado la labor patriótica é instructiva del Ateneo.

Cuanto escucharon éstas y otras manifestaciones sinceras y nobles del Sr. Concas las elogiaron cumplida y justamente.

Correspondiendo á la visita que le hizo ayer el Sr. Marqués de Grigny, á las últimas horas de la tarde estuvo en la morada de aquel distinguido hombre público, regresando al hotel de Europa á las ocho de la noche.

El Sr. Concas invitó á su mesa al alcalde Sr. Cuchí y al vice-presidente de la Diputación Sr. Tell.

Acompañado del comandante del «Temerario» y de los Sres. D. Manuel T. Cuchí y D. Fernando Vendrell, irá esta mañana el ex-ministro de Marina al Parque Samá, pasando por Reus, con objeto de visitar al Excmo. Sr. Marqués de Mariano, regresando por la tarde en el exprés de Valencia para poder asistir á las pruebas del lanza-cabos en el puerto.

Probablemente el general Concas regresará á Barcelona á bordo del cañonero «Temerario», á cuyo fin éste le esperará hasta el lunes ó martes.

El ilustre marino quiere visitar mañana la vecina ciudad de Reus.

Nuestro ilustre huésped muéstrase satisfechísimo de las continuas muestras de afecto y consideración que recibe de todas las clases sociales y se enorgullece, como ha tenido ocasión de manifestarnos, de representar á la provincia de Tarragona en el alto cuerpo consultivo.

(Del Diario de Tarragona).

Por Dreyfus

Paris, 21.

A las dos de esta tarde se ha verificado una parada militar para la imposición de las cruces de oficial y caballero de la Legión de Honor, respectivamente, á los comandantes Farge y Dreyfus, constituyendo para éste una verdadera rehabilitación, pues se ha verificado la ceremonia en el patio de la Escuela militar, donde hace ahora doce años fué el mismo Dreyfus degradado ante las tropas.

Sólo se ha permitido presenciar la emocionante ceremonia, fuera de los alumnos de la Escuela militar, á la familia de Dreyfus, al procurador general de la «Cour de Casación», á algunos amigos de Dreyfus y á una veintena de periodistas y fotógrafos provistos de permisos especiales.

Estaban además los generales Perrin y Picquart.

Los dos comandantes que habían de ser condecorados han guardado el momento de la ceremonia reunidos con que le ha inspirado la labor patriótica é instructiva del Ateneo.

Una vez formado el cuadro en el patio de la Escuela por tropas de artillería y de coraceros, un capitán de artillería ha ido en busca de Dreyfus y de Farge, quienes se han colocado en el centro del cuadro. Entonces ha avanzado el general Guillaín y al son de las trompetas y tambores les ha impuesto las cruces, pronunciando la fórmula ritual, dándoles con su espada tres espaldarazos y besándoles luego en la mejilla.

En este punto, emocionados la mayoría de los espectadores, exclaman: ¡Viva la República! ¡Viva el ejército! ¡Viva la verdad!

En seguida desfilan las tropas por delante del general Guillaín y de los nuevos condecorados, á quienes felicita aquél antes de retirarse.

Luego los espectadores se precipitan á estrechar la mano á Dreyfus, quien está tan emocionado, que apenas puede hablar; acude en esto uno de sus hijos á abrazarle y Dreyfus no puede ya entonces contener las lágrimas.

En la parte exterior de la Escuela militar se ha apiñado una multitud inmensa que, cuando se abrió la puerta para dar paso al coche en que iban Dreyfus, un hermano y su hijo, estalló en grandes aplausos y vivas, á los cuales contestaba Dreyfus muy emocionado todavía.

CONSERVACION DE LOS ACEITES

En el congreso de olivicultura é industria del aceite celebrado últimamente en Lisboa propuso una autoridad en la materia las siguientes conclusiones para lograr la conservación de aquel valioso producto:

- 1.ª La conservación del aceite se halla íntimamente subordinada á su estado de pureza.
- 2.ª Los trasiegos oportunos al abrigo del aire son indispensables para conservar el aceite.
- 3.ª Es práctica recomendable la separación, por trasiegos, del aceite, que está en contacto con sus pozos.
- 4.ª El aire, la luz y la humedad son causas reconocidas de la alteración del aceite.
- 5.ª Los almacenes amplos, secos, limpios y con temperatura constante satisfacen por completo las exigencias de la buena conservación.
- 6.ª Los recipientes deben ser impermeables, lisos interior y exteriormente, cerrados del todo y, en lo posible, lo menos sujetos á variaciones técnicas.
- 7.ª La limpieza escrupulosa, el lavado en caliente con soluciones alcalinas al 5 por 100, seguidos de otros con agua pura y fría, terminados por su secado rápido,

AGUA DE MONSERRAT--NO MAS CANAS

Farmacia de Monner--Tortosa
2 PESETAS FRASCO

son precauciones indispensables con todo material oleícola.

8.^a Los aceites finos deben guardarse en vasijas de pequeña capacidad, prefiriendo, en primer lugar, el vidrio obscuro y luego el gres y la hojalata.

9.^a Deben desecharse, como perjudiciales para el transporte y trasiego del aceite, los odres y toda vasija susceptible de transmitir mal olor y gusto.

Crónica

¡Gracias á Dios que álguien, apiadado del rematante del nuevo Matadero, ha salido en defensa de aquel negocio!

Hé aquí como el colega católico *Correo Ibérico* contesta á lo que acerca de aquella soberbia operación venimos diciendo:

«Nunca creíamos lo que decían Los DEBATES acerca del Matadero; pero no podíamos imaginarnos que la falta de fundamento al emitir sus juicios fuera tan grande.

Ahora resulta que sus apreciaciones fueron como base de un proyecto de matadero cuyo presupuesto era de 125.000 pesetas, en vez de 160.000 cual es el del actual; de modo que, claro está, le salen unas cuentas muy galanas, pero completamente falsas.»

De modo que, sin previo estudio del asunto, sin tener antecedente alguno, nunca creyó lo que decía Los DEBATES.

¡Con igual derecho y con idéntica razón podríamos decir que nunca creímos en lo de las 60.000 pesetas. Y si mucho nos apura, podríamos decirlo, con mas y mejor razón. Porque el que se equivoca en el promedio del número de kilos que arrojan las reses sacrificadas en el último quinquenio puede equivocarse también en las 35.000 pesetas que dice importa más el proyecto subastado sobre la cantidad que arroja el proyecto del Sr. Domingo Rute.

Pero aceptemos que sea tal como dice el *Correo*... ¿Y qué? ¿Es que no quiso fijarse en que decíamos que quedaba pagado el Matadero en catorce años, cuando en el cálculo publicado el viernes, que se refiere al proyecto de nuestros amigos, en diez años quedaban satisfechos los intereses y amortizado el capital?

No nos extraña que sea el colega católico el defensor de una atrocidad como la que combatimos, porque, desde que fué presentado el único pliego á la alcaldía por su amigo y correligionario don José Duart, sucesor del concejal Sr. Muñoz en la plaza de profesor de primera enseñanza en el Colegio de San Luis, el cual manifiesta que ni conoce ni tiene relación alguna con el rematante, no nosotros que, á diferencia del colega, no decimos ni creemos nada sin razones que abonen nuestro convencimiento, sino el público, se ha empeñado en creer que el rematante de hecho, el alma del negocio pingüe y morrocotudo, tiene no pocas concomitancias con redactores del colega.

Pero lo que sí ha de extrañarnos y ha de extrañar á todos es que á las afirmaciones gravísimas que venimos haciendo, robustecidas con números y citas del pliego de condiciones económicas de la subasta, conteste, un colega tan sesudo y discreto, así á la ligera y á estilo de los partos. Eso nos hace sospechar que la sinceridad del colega se vé aherrojada por los requerimientos de la amistad y del compañerismo; y que ha soltado la flecha sin volver siquiera la cabeza, convencido de que no había de dar en el blanco. Y como conocemos la fuerza de seducción de que hace gala el verdadero rematante, casi disculpamos al colega. No todos se

sienten capaces de resistir tanta tenacidad hermanada á tan mística jalea.

En la plaza de Remolinos y calles adyacentes se ha desarrollado de tal modo el juego de biras, que no solo se juega durante el día, sino que de noche continúa la diversión alumbrándose con un farol.

Allí en medio de la calle se cruzan apuestas importantes, los obreros pierden su jornal y se oyen tales interjecciones y blasfemias, que harían enrojecer al más curtido patrón de río.

Aquel vecindario estimaría del Sr. Alcalde que hiciera desaparecer tal diversión prohibida por las ordenanzas municipales.

En la partida rural de la Enveja tendrán lugar estos días varias corridas de vaquillas.

¿Que la escuela de la partida esta cerrada? De eso... ¿quién se preocupa?

Y no solo tendrán vaquillas, tumbos y otras barbaridades, sino que para hacer una plaza donde correr los cornúpetos se ha de destruir una carretera, estropear las cunetas, etc., etc.

El alcalde pedáneo, Salvador Farnós, no queriendo asumir la responsabilidad de estos excesos, ha presentado la dimisión de su cargo. Si, como es natural, hubiera algun disgusto, pagará el último mono, que en este caso resulta ser el auxiliar de la *Montellada*.

El Sr. *Cacanova*, si no sirve para alcalde de Tortosa, quiere demostrar que puede ser cacique de la Cava.

R. Mestre, Dentista, ha trasladado su gabinete á la Baranda del Río, 3, entresuelo.

¿Qué pasa en San Carlos de la Rápita? Esto hemos preguntado muchas veces y sobre ello hemos llamado la atención de las autoridades superiores de la provincia, por cierto inútilmente.

El día no lejano que el combustible amontonado por las torpezas de aquel monterilla se enciende y en el conflicto, que será tremendo, tengan que lamentarse algunas desgracias, entonces se deplorará el no haber atendido nuestros avisos.

La situación de aquel vecindario no puede ser más crítica; los que por la ley están encargados de evitar los conflictos, con su conducta insensata procuran provocarlos, y aquella ciudad, modelo un día de sensatez, orden y cordura, está abocada á un día de luto y á graves disgustos.

Ha fallecido, á la avanzada edad de 90 años, la bondadosa Sra. D.^a Paula Casadó, madre de nuestro estimado amigo D. Joaquín Palomar, antiguo empleado del Ayuntamiento.

Enviámos á nuestro amigo y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

Son tan justas como enérgicas las quejas y protestas de cuantos han de acudir á la Comandancia Militar instalada desde hace unos días en el cuartel de San Francisco. Las oficinas de la Comandancia Militar han de estar instaladas en un punto céntrico dentro de la ciudad, que sea asequible á todos; no en el sitio donde han sido trasladadas, que será muy conveniente para el alojamiento de las tropas, pero que es el más impropio para oficinas.

Tanto sería como si la Capitanía General de Barcelona se trasladara á Monjuich, y esto no lo ha soñado nadie.

Aunque el traslado obedeciera á un acto de justicia, cual fuera devolver los

edificios que ocupaba al Ayuntamiento, del que fueron propiedad, local de sobras tiene el ramo de guerra en el antiguo convento de Santo Domingo, donde están las oficinas de la Comisión Liquidadora y la caja de recluta, y donde estarían muy bien aquéllas.

Creemos que merece la pena que la Autoridad militar fije su atención en este asunto.

D. José Foguet, Abogado, ha trasladado su despacho á la calle del Angel, n.º 16, 1.º (casa el Dr. Sabaté).

El sábado último el Sr. Juez Municipal, actuando de regente del de Instrucción, procedió al levantamiento del cadáver de Bautista Subirats Melich, el cual falleció en el huerto del Sr. Margenat, situado en la partida de San Lázaro, á consecuencia de una cox que recibió de un mulo el día 19 del actual.

Esta mañana en el Mercado Público han habido disputas grandes entre dos vendedoras de *tocino*, habiendo llegado á las manos, y, gracias á la intervención de varias mujeres, no ha habido un conflicto entre el esposo é hijo de una y otra de las contendientes. Mientras tanto, los municipales brillaban por su ausencia.

Hemos recibido varias cartas y remitidos por el correo interior y entregadas en nuestra redacción, enviándonos nuevos datos, cálculos y resultados que arroja la futura explotación del nuevo Matadero. Sentimos no poderlas publicar porque, excepto el *Correo Ibérico*, todos los demás están ya convencidos de la inmoralidad del negocio.

Y eso que no se les ha ocurrido averiguar á nuestros avisados favorecedores, eu qué cantidad aumentará el presupuesto del trabajo de los cimientos, con sus correspondientes agotamientos y pilotaje, aumento que alargará algo más el rosario de los años de explotación; lo que, como como recordarán nuestros lectores, fué el *embuchado* del Mercado.

Continúa la Comisión de festejos dando pruebas de gran actividad y entusiasmo.

El vecindario sin excepción alguna se dispone á secundar las iniciativas del comercio y todo hace esperar que tendremos unas fiestas animadas y con un programa brillante y escogido. Segun parece, se ha escrito á algunos renombrados matadores con objeto de organizar dos corridas, una de toros y otra de novillos. En breve se acordarán los festejos que han de figurar en el programa y se pedirá la rebaja de los billetes de ferro-carriles.

El Abogado D. José Cid Arasa ha abierto su despacho en esta ciudad, calle de la Lonja (*Pes de la palla*), número 12, 1.º

Son muchas las familias de Barcelona y otras poblaciones que han venido á esta ciudad á pasar los rigores del estío en las huertas; entre ellas recordamos á la señora D.^a Manolita Gonzalez, viuda de Farrán, y familia; á D. Ramón de Salvador, acompañado de su distinguida señora D.^a Pilar Villoria y su encantadora hija Pilar; á la familia de Mercé, los Sres. de Mendez Vigo y otras.

Deseamos á todas feliz y agradable verano.

Dicen de Tarragona:

«Esta tarde se ha verificado en la playa un simulacro de salvamento de naufragos, por medio de un lanzacabos, cuyas pruebas han resultado muy provechosas.

Los cohetes lanzacabos han alcanzado distancias mayores de 200 metros á que se había colocado una cábría.

Presenciaron las pruebas el ex-ministro de Marina Sr. Concas, las autoridades, la tripulación del cañonero «Temerario» y millares de personas desde los muelles.»

Una de las pruebas consiste en arriarse un joven que estaba en dicha cábría, y agarrándose á uno de los cabos lanzados, llegó á tierra felizmente, siendo aplaudido por el público que presenciaba el simulacro.

Durante el acto han circulado por el puerto infinidad de embarcaciones.

Fué amenizado por la banda del regimiento de Almansa, y puede decirse que ha sido una fiesta marítima.

El Sr. Concas saldrá para Barcelona mañana á bordo del *Temerario*. Hoy visita al Marqués de Marianao en sus posiciones de Cambrils.»

Está sujeta al tratamiento de vacunación antirrábica en el Instituto del doctor Sabaté, la vecina de la partida de la Aldea Rosa Chalé Miralles, que fué mordida en la mano izquierda por un gato que ofrecía señales evidentes de hidrofobia.

Ayer, en el río Ebro, y partida de Bitem, fué encontrado el cadáver de un hombre, el cual no ha podido ser identificado. El Juzgado entiende en el asunto.

A las cinco de la tarde del sábado, víctima de rápida enfermedad, falleció en Tarragona el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Acebo, dignidad de chantre de aquella Santa Iglesia Catedral.

El Sr. Acebo era un sacerdote ejemplarísimo y hombre de profundos conocimientos, habiéndose granjeado en Tarragona muchas y valiosas relaciones que lloran hoy la muerte de tan sabio y virtuoso sacerdote.

R. I. P.

El alcalde de Mora de Ebro ha ordenado la recogida del periódico quincenal *La Picossa* que apareció en aquella villa el día 15 del corriente mes.

¿Por qué esa resolución?

Ha sido nombrada maestra en propiedad en virtud de oposición de la escuela de Vinebre D.^a Elisa Trepat.

Martinez, Dentista, Carmen, 3.

En vista de la conducta seguida por Suiza elevando los derechos á los productos españoles, algunas casas de Madrid, Valencia, Sevilla y otras poblaciones, que se surtían en Suiza de material eléctrico y otros artículos, han telegrafiado á las fábricas suizas suspendiendo los pedidos hechos y encargándolos á casas alemanas.

Sigue en auge la animación de Valencia.

Por las calles céntricas y paseos apenas puede darse un paso á causa del gentío.

Todos los trenes arrojan nutrido contingente de forasteros.

Circunstancias imprevistas y dificultades surgidas á última hora han hecho precisas algunas modificaciones en el programa de festejos acordados por la Comisión.

HERNIADOS (QUEBRADOS): Vuestra curación la obtendréis con el *Cinturon electroreductor (Braguero electro-magnético)* del Dr. M. Caldeiro. Es el único recomendado por la clase médica, porque la corriente electro-magnética que se desarrolla

TARJETAS POSTALES

Gran surtido
Librería Biarnés

por simple contacto hace que el tejido cicatricial aquiera la fuerza perdida y vuelva á reconstituirse, llegando á desaparecer la hernia. La contención simétrica perfecta hace que, no desviando la parte que está en contacto con la hernia, ésta se encuentre siempre reducida, punto principal para que pueda la corriente electromagnética ejercer su acción sobre el mismo punto herniado. Es elástico, no tiene aceros ni muelles, siendo completamente adaptable y especial para montar á caballo y dedicarse á toda clase de trabajos. Precio del Cinturón completo, 50 pesetas. Pídanse detalles y boletín de medidas al Dr. M. Caldeiro, Puerta del Sol, 9, Madrid.

RECOMENDAMOS A LAS MADRES LA DENTICINA ANTONIO OLIVERES VEASE SU ANUNCIO EN LA CUARTA PAGINA

Garganta, voz y boca.—Se curan con las pastillas del *Doctor Caldeiro*. En farmacias, caja, 1^o 50 pesetas; por 2, las remite el autor.—Puerta del Sol, 9, Madrid.

Gran Pañería y Sastrería Ibérica
Véase el anuncio en la cuarta plana.

CARDO

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Sección religiosa

Martes, 24.—Santa Cristina, virgen y mártir.

CULTOS

Iglesia Catedral.—Misa conventual, á las nueve y cuarto. Después de Nona, á las nueve y media. Misa solemne de vigilia. Por la tarde, á las siete y media, Santo Rosario en la Capilla de la Santa Cinta.

—Santiago.—A las seis de la tarde, solemnes Completas.

—Dolores.—A las siete de la mañana, Misa y Ejercicios del Mes de Nuestra Señora del Carmen.

—Templo Expiatorio.—Misas, á las cinco y cuarto, seis y siete y media. Exposición, á las seis mañana; Reserva, á las ocho. Por la tarde, Exposición, á las cinco; Meditación, á las seis; Santo Rosario, á las seis y media; Reserva, á las siete.

Correo de Madrid

Combinación de gobernadores

El subsecretario del ministro de la Gobernación ha dicho que, según las noticias que tiene de San Sebastián, el presidente del Consejo ha aceptado íntegra la propuesta de gobernadores mandada por el Sr. Dávila.

La propuesta no se firmó hoy por ser día festivo, pero se firmará mañana. El Sr. Armiñán guarda gran reserva sobre los nombres, aunque ha dicho que la mayoría son ya conocidos.

Lo que dice López Domínguez

Al regresar al hotel del Palais, dijo el general López Domínguez que habló con el Rey de varios asuntos, pero que no había llevado á la firma ningún decreto.

Contestando á preguntas que le dirigieron los periodistas, aseguró que nada había de la combinación diplomática de que tanto se viene hablando.

Aseguró el general que el Gobierno tiene el propósito decidido de abrir las Cortes el próximo mes de Octubre, no

pudiendo fijar la fecha de la apertura, ni si será en la primera quincena del referido mes, porque depende de que estén ultimados los proyectos que el Gobierno prepara para presentarlos al Parlamento.

Lo único que pudo asegurar el general, es que las Cortes se abrirán tan pronto como sea posible, puesto que el Gobierno no tiene interés alguno en que permanezcan cerradas las Cámaras.

Manifestó el general López Domínguez que nada nuevo podía decir respecto al viaje del Rey, por no haber más viajes proyectados que las excursiones á Santander y á Inglaterra, ignorando todavía la fecha en que se realizarán.

El Sr. Gullón dijo que nada podía afirmar respecto á los tratados.

La Comisión de alcoholes

Ayer tarde volvió á reunirse la Comisión encargada de estudiar la reforma de la ley y reglamento de alcoholes.

Presidió el Sr. Rodríguez.

Su labor se ha reducido á cambiar impresiones y á designar los señores que han de formar las Comisiones regionales.

Confíase en llegar á conclusiones que satisfagan las aspiraciones de los alcoholeros sin perjudicar al erario público.

De San Sebastián

San Sebastián, 22.—Anoche se celebró el anunciado banquete en el Club Náutico. En nombre del Rey presidió el infante D. Fernando, que lucía la banda de Carlos III y el collar del Toisón de Oro.

A la derecha de S. A. se sentó el ministro de jornada D. Pío Gullón, y á su izquierda el presidente del Club.

Asistieron también al acto los embajadores de Francia, Inglaterra y Alemania, los gobernadores civil y militar, el comandante de marina, el alcalde, el presidente de la Comisión provincial, los comandantes de los cruceros francés y holandés surtos en este puerto y otras personalidades.

Inició los brindis el infante, y en nombre del Rey saludó á todos los presentes y dió gracias por el agasajo que se le tributaba.

Los Sres. Gullón y Vega Seoane brindaron luego, y en nombre de Cataluña hizo lo el Sr. Fuster, del Club de Barcelona, dando una nota de españolismo.

Dirigiéndose en su brindis el señor Vega Seoane á los socios del Club Náutico de Barcelona que estaban presentes, dijo que habían venido no para exacerbar los ánimos, sino para contribuir al esplendor de la fiesta, á luchar en buena lid y á renovar las luchas de sus antepasados que se esforzaron en hacer que España figurase á la cabeza de las naciones en cuanto afecta al mar.

Como consecuencia de aquellas luchas—añadió—surgió el Consulado de Mar en Cataluña y aquí las Ordenanzas de Bilbao, base ambos no sólo del Derecho marítimo español, sino del Derecho marítimo del mundo entero.

Cuando lleguéis, pues, á Cataluña, expresad á vuestros paisanos nuestro amor hacia ellos. Precisa no olvidar que los catalanes llevaron la bandera de España hasta los muros de Constantinopla.

Debeis tener presente que Catalanes, castellanos, vascongados y andaluces, tripulando barcos españoles, descubrieron América, conquistaron en Lepanto la libertad del Mediterráneo y siempre llevaron con gloria la bandera de España, haciendo que ésta fuese la primera nación del mundo.

Este discurso fué muy elogiado, y por ello recibió felicitaciones el Sr. Vega Seoane.

CLINICA DEL MEDICO-CIRUJANO
D. Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer
CONSULTA DE ONCE A UNA
Calle del Temple, casa-Correos, segundo piso, 1.^a puerta, TORTOSA

Consultorio para enfermedades de los ojos

DEL
MÉDICO-OCULISTA

A. Oliveres

Ex-alumno de los Hospitales de París.
Ex-ayudante de la Clínica oftalmológica del Dr. Galezowski.
CONSULTA DE 10 A 1
OPERACIONES DE 3 A 5
Calle del Temple (Ensanche)
TORTOSA

GABINETE ELECTRO-DIAGNOSTICO-TERAPÉUTICO

DEL

MÉDICO-ELECTRICISTA **M. VILLÁ**

Corrientes continuas, farádicas, de Waterwill, extra-corriente, electrolisis, endoscopia, galvanocautia.
Electricidad estática en todas sus variedades.

CONSULTAS DE 10 A 1.

ANCHA, 9, PRAL.—TORTOSA

NOVEDAD INGLESA

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato, hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

zurcir y remendar

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

No debe faltar en ninguna familia

Se remite, libre de gastos, previo envío de diez pesetas.

Depósito: Patent Magic Weaver, paseo de Gracis, 97, BARCELONA.



Importante

El operador vitaopático que por este método hace desaparecer positivamente las dolencias de carácter funcional y nervioso, continuará en esta localidad por tiempo indefinido, en virtud de los numerosos enfermos que acuden á su clínica vitaopática á buscar alivio á sus dolencias.

A los desconocidos é ignorantes de los positivos resultados de la aplicación de esta moderna ciencia oculta se les comunicará, si lo desean, cuáles son los enfermos curados y aliviados, así como su domicilio, durante el mes en que próximamente funciona esta Vitaopía.

Por este nuevo procedimiento no retrocede jamás la curación, ni el alivio del paciente; al contrario, fortalece, reanima y da fuerza, así como memoria al que la ha perdido.

Terapéuticas sugestivas se adoptan especial y positivamente á las dolencias de carácter funcional y nervioso, y además pueden ser combatidas por dicho tratamiento todas las dolencias humanas.

Recibe de 7 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde, en la
Fonda del Puente de D. José Martí Ferrerías

TALLER DE SASTRERIA

CORTE INGLÉS

DE

JOSE BARROBES

Angel, 23, 1.^o—TORTOSA

Este nuevo taller se distingue por su corte y esmerada confección.
Bonito surtido de trajes para la presente temporada; hechuras de id. para caballeros, de confección inmejorable, á diez y siete pesetas. Trajes con géneros, treinta y cinco.

Angel, 23, 1.^o—TORTOSA

INSTITUTO DE VACUNACION

(Representación del Dr. Ferrán)

Angel, 16, pral.—TORTOSA

Inoculaciones preventivas contra la RABIA y la VIRUELA

La favorable acogida dispensada á este Instituto por los Ayuntamientos, la clase médica y el público demostrarían la necesidad en esta comarca de un

centro donde las personas mordidas por animales rabiosos pueden ser curados con la misma eficacia, acuna y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inculaciones contra la RABIA seguidas de éxito curativo.

La inculación debe empezar después de la mordedura, antes de los 10 días; á los 15 ya no se aplica.

Dr. Sabaté

Especialidad en PARTOS, enfermedades de mujeres y niños

¡OJO! ¡NO EQUIVOCARSE!

LA PRONTITUD

El más antiguo recadero

ANDRÉS CAÑELLAS,

participa á su numerosa clientela y al público en general que ha trasladado su despacho de recadero, juntamente con el salón de limpiabotas, á la Plaza de la Constitución y Plaza de la Fuente, núm. 3.

DIRECCIONES: Tortosa: Plaza de la Fuente.—Tarragona: Plaza Cedazos, teléfono 137.—Barcelona: calle Filateras, núm. 5, Agencia de transportes.

EL BARATO

DEN CARBÓ, 25

Liquidación de todos los artículos de temporada. Batistas, Cefiros, Etaminas, Sedalinas, Alpacas y otros artículos, á precios baratísimos. Especialidad en Lencería y artículos negros.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

JOSE VELLOSO

Plaza del Pino
entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1
BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al creciente favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.
Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

